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春節到朋友家做客，欣喜地喝到他自
製的蓮花茶。那茶清香撲鼻，氤氳入
胸，餘韻至今猶存。

朋友住在大明湖畔。盛夏時節，湖中
萬荷競放，花艷似錦。陣陣荷香飄向小
院，院中處處香氣撲鼻。得此天賜佳
境，朋友心滿意足，遂將小院命名為
「荷香居」，並將唐代詩人劉長卿的詩
句「荷香隨坐臥，湖色映晨昏」書作楹
聯，掛於壁上。每到荷開時節，他常邀
朋友三五，來此香居小聚，邊飲碧筒美
酒（一種獨特的飲酒方式，即將酒包在
荷葉中啜吸），邊聞醉人荷香，實在愜
意非常。
可此時，處處地凍天寒，湖裡冰厚盈

尺，蓮荷凋枯，哪裡聞得到荷香？於是
我調侃說：「湖中不見荷，坐臥無荷
香，你這荷香居也名不副實了。」朋友
聽了，笑而不答，轉身回到裡屋，不多
時便端出了剛剛沏好的香茶。
香茶盛在一把古色古香的紫砂壺中。

朋友略燜片刻，捧起壺來，將幾個細瓷
茶碗一一斟滿。就在這一刻，隨着裊裊
升騰的水煙，小屋裡立即飄起淡淡的荷
香。端杯淺酌，細細品嚐，更覺蓮味悅
口，齒頰溢香，香氣直透心肺。我不禁
驚呼：「這是什麼茶啊，把荷花的香魂
也給牽來了？」朋友聽了非常得意：
「沒喝過把？這叫蓮花茶，是用大明湖
的荷花熏出來的。這方法，還是從古人
那裡學來的呢！」接着，他便講起了蓮
花茶的製作典故。
清代乾隆年間，著名經學大師阮元任

山東學政時，就住在濟南大明湖南岸。
他非常熱愛濟南山水，對大明湖尤其鍾
情。公務之餘，他經常泛舟大明湖上，
賞覽湖中美景。當夏天湖中荷花盛開
時，他還常借花製茶。因為荷花有朝開
夜合習性，他便將茶葉用紗囊包好，趁
日暮荷花合瓣時置於花心，讓它在荷花

的香懷中美美地睡上一夜。待翌晨荷花
乍醒、荷瓣初展時，取出紗囊，茶葉便
染上了濃濃的荷香，故名蓮花茶（又名
蓮心茶）。有了這樣的好茶，還要配以
好水。阮元自謂「教收荷葉三宵露，供
我瓷甌午後茶。」他是收集荷葉上的露
水，來烹蓮花茶。這樣烹出的茶清醇潤
潔，馨香飄逸，荷香與茶味同冉冉於齒
頰間，滋味妙不可言。阮元的這種製茶
方法，很快傳至民間，眾皆效法。只是
到了近代才逐漸式微，當代更是鮮有人
知。朋友也是在讀了阮元的《小滄浪筆
談》後，才按照書上說的如法炮製的。

聽着朋友的介紹，我的思緒也彷彿插
上了翅膀，飛向往古的明湖——那滿湖
荷花，鋪錦疊翠，朝開夜合，香遠益
清，已夠迷人的了。又有一葉扁舟，蕩
漾湖上，清水揚波，蓮動花搖。高士乘
舟往還，出沒荷叢，邊低吟淺唱，邊撫
弄花枝，製作香茶。真是花解人意，人
如花癡；花也風流，人也風流。這是一
幅多美的水墨丹青啊！從這畫中捧出的
蓮花茶，也滿含詩情畫意。即使不喝，
閉眼想一想也會心醉的！
辭別了朋友，我挾着蓮花茶的餘香，

回到家中。在翻看舊書時，意外地發
現，清人沈復在其自傳體散文《浮生六
記》中，也有蓮花茶的記載。該書卷二
《閒情記趣》中寫道：夏月荷花初開
時，晚含而曉放。芸（即沈復妻陳芸）
用小紗囊撮茶葉少許，置花心。明早取
出，烹天泉水泡之，香韻尤絕。這製茶
情景，這藝術妙思，跟阮元的「傑作」
如出一轍！
沈復跟阮元是同時代人，都是將生活

藝術化的文壇高手。他當時跟愛妻陳芸
雖然客居異鄉，廝守清貧，但卻情趣高
尚，潔身自好，把簡樸的生活打造得高
雅別致，異彩紛呈。尤其他們對蓮花茶
情有獨鍾，雖處境清貧仍樂此茶道，使

之成為他們恬淡生活的一個重要組成部
分。得此恩遇，蓮花茶的文化品味自然
也得以提升，氣質也更加高雅！
繼而我又想，阮元跟沈復夫婦遠隔千

里，互不相識，但對蓮花茶的嗜好卻如
出一轍。這是歷史的巧合？還是有共同
的師承？帶着這一疑問，我又繼續從書
中求索，終於發現，蓮花茶古已有之。
阮元他們所做的，是對古代製茶文化的
繼承與發揚……早在元代，著名書畫家
倪瓚（號雲林）就製出了蓮花茶。陸廷
璨《續茶經》卷二轉《雲林遺事》云：
蓮花茶，就池沼中於早飯前，日初出
時，擇取蓮花蕊略綻者，以手指撥開，
入茶滿其中，以麻絲縛紮定，經一宿。
次早，蓮花摘之取茶，用紙包曬，如此
三次，錫罐盛貯，紮口收藏。
明人錢椿年、顧元慶編校的《茶經》

也記載說︰於日未出時，將半含蓮花撥
開，放細茶一撮，納滿蕾中，以麻皮略
紮，令其經宿。次早摘花，傾出茶葉，
用建紙包茶烘乾。再如前法，又將茶葉
入別蕾中，如此者數次，取其焙乾收
用，不勝香美。看了這些歷史的碎片，
我對蓮花茶更加刮目相看了。因為在它
身上，不但蘊含着詩情畫意，閃耀着高
雅氣質，更沉澱着歷史的厚重。一如它
的味道，清香飄逸中，不失悠遠醇厚。

當然，蓮花茶的高雅，也不獨是質潔
味香，還在她的美好形象。古人常從茶
葉中看人生，把名茶比作美女。如宋代
大詩人蘇軾就有「從來佳茗似佳人」的
名句；有人則把四大名茶比作四大美
女︰龍井茶比作西施，烏龍茶比作王昭
君，茉莉花茶比作貂蟬，白牡丹茶比作
楊玉環。而蓮花茶呢？那更非一般美女
可比了。她來自萬荷叢中，出自艷荷懷
抱，沐荷之香，承荷之韻，吸荷之精，
得荷之魂。她，不就是一位風姿綽約、
超凡脫俗的荷花仙子嗎？

一班多級
上過幾期港大校外進
修部書法班，除了學到

很想學的篆書和隸書基本法，還見識了
multi-grade 教學法。
Multi-grade 者，即不論學生水平高
低，都放在同一課室由同一老師教授，
一班多級也。這做法不外兩個理由：編
班資源問題，逼得多級合併，另外就是
堅持混級教學理念。這類書法興趣班，
看來應以收生和行政方便為主，談不上
什麼理念堅持。
其實香港戰後很多天台小學，據說也
因資源匱乏而實行一班多級制：一個班
房六行學生，一行是一級，小一至小六
有齊，老師只一個，所有科目全部級別
一腳踢。當時的平常事，現在看來真不
可思議。
當然，什麼制都好，最重要是老師懂
得教。我那時每周四下午有空，就報周
四的班，誤打誤撞遇上一個有點意思的
老師。報名時已知初中高班同時教授，
果然第一堂即見很多師兄師姐，有些已
跟老師學了幾年，十分稔熟，常一起吃
飯聊天。但熟管熟，老師對新生也是一

板一眼從頭教起，而且一定叫齊中班和
高班的同學一起站着聽，逼大家重新聽
一次基本功。
老師的強項，是能在半小時內，把篆

隸楷體各種筆法的口訣和基本觀念，邊
示範邊講解清楚，再教一點字體佈局，
就完了。新生聽完當然仍是矇查查，消
化不來，舊生聽着卻可能覺得煩，因為
每次都重複那套路，「講來講去三幅
被」也。
後來到自己變了中班生，每次有初級

班同學開課，也逼着圍在後邊重新聽一
遍，這時才聽清楚和聽得懂老師講的最
後一句，也是最重要一句。他說：「講
完了。上完第一堂，其實以後也不用來
了。」我覺得這正是混級教學的精髓：
全套藝術的精華一次過為學員揭櫫，不
會因你是初班就只教你粗糙「低B」的東
西；把初班當專家教，把藝術正途和心
得，從第一天就無保留呈現給後學，這
是對學生應有的尊重，也是對藝術尊
重。至於一班多級的環境，讓同學可觀
摩資深同學的造詣，和了解他們的學習
瓶頸等，這些好處更不在話下。
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香港有一些地名，本
來是有問題可歸類為

「難聽」的，例如「老虎岩」和「鹹
田」！後來這兩個地方名由當時的首席
副華民政務司徐家祥先生將「老虎岩」
改為「樂富」、「鹹田」改為「藍田」。
說起「老虎岩」，可能真是有老虎出

沒的地方，因為在1941年之前，即是香
港被日軍侵佔之前，九龍城也只是一個
不大的地方。「老虎岩」更是一個很偏
僻的地方。有沒有老虎在當地出現，當
然已沒有確定的記錄；但一處地方被稱
為「老虎岩」當然與老虎有關；而且可
能是老虎的巢穴。事因在第二次世界大
戰之前，本山人出生地之農村及附近鄉
村，年輕人是要負責在夜間「當更」
的，即三五位青年，每晚需負責整夜不
眠地把守該村的範圍；遇有貌似老虎之
類的動物出現時，即鳴鑼或燒炮仗將這
些動物驅走，當然也兼有防盜的功能。
因為當時的香港境內農村也是人數不多
的（元朗及上水等大村當然是聚居人數
較多的），而且屋宇也大部分是居民，
耕田的牛便縛在屋外休息。這些牛是村
民用以耕田的主要工具，因而各村均有
「看夜」的安排。
說了上述一大堆話，也只是向各位讀
者解釋數十年前香港或新界的農村大多
數也是只有三五十間村屋的小村，有老
虎出現，除了是大人言之鑿鑿及斬釘截
鐵地訴說他們真的曾經見過老虎出現的
恐怖情況。
香港曾有老虎出現，相信也是可信

的。因此「老虎岩」並不是一個虛構的
地方，假如你身居在「老虎岩」的地方，
起碼對小孩子可能會有恐懼的感覺。而
「老虎岩」也曾經是一些木屋區或徙置區
的名字；現在更是一個地鐵站！假如徐
家祥當時不將「老虎岩」改為「樂富」
（其實是「老虎」的諧音）則不知有沒有
任何影響；但「樂富」卻是一個快樂而
富裕的地區了。

「鹹田」改為「藍田」雖然只是一字
之差，但意義卻完全不同了，「鹹田」
是有鹹水的田，當然是不能種植的地
方，亦即是貧苦窮困的地方，但「藍
田」便完全不同了，「藍田」是出產美
玉的地方，家住藍田，當然是金玉滿堂
了。所以，居住在這兩處地方的民眾，
實在應該感謝徐家祥先生的。再回述一
下這個「首席副華民政務司」是什麼東
西呢？二戰之後，香港復興之時，依然
仍有一些在「戰前」留下來的影響。香
港在改由英國統治之後，不講各位可能
不知，簡言之，當時的香港階級分明
的，茲謹述如下︰
首級︰英國人。
次級︰西洋仔（即澳門過來香港工作

的葡萄牙人士，因為當時香港華人分不
清楚英語和葡萄牙語之分別，而西洋仔
是白種人又能說英語）。
三級︰印度籍人士（因他們已長期受

英國人統治，而英語也比當時華人較
佳）。
最低級︰華人（高等華人除外）。
據父老相傳，他們是不敢在彌敦道行

走的，因為這是上等人士專用之區，而
最囂張的竟然是印度人，他們在彌敦道
行走時，隨時可從後踢華人，驅趕華人
只能在上海街廣東道等行走。
但華人始終是香港人數最多的族類，

所以，當時英政府便設立了一個「華人
政務司」，當然是由英國人擔任，但在
這個部門內華人可以擔任的最高職位便
是首席副華民政務司！當時的辦公室是
在「消防大廈」，是消防處的總部，內
有救火車的，與中環街市彼此呼應。該
消防大廈即今日的恒生銀行總部（中環
街市依然屹立在對面）。但這個華民政
務司卻是今天的民政總署，而且又是今
天的社會福利署和康體署的前身，是在
一九五六年代時，政府花了很多工夫才
能將華民政務司分化及改進成為今天成
績超卓的政府大部門。

丁酉年秋天真可謂多
事之秋，一再被證明。

上周五，平靜了數日之朝鮮半島又因朝
鮮發射導彈而韓國又發射導彈還擊，一
時之間，軍事政局又再緊張起來。實令
愛好和平的人民憂心忡忡，忐忑不已。
幸而，執筆之時，局勢未有進一步惡
化。
或許地緣政治緊張局勢，在投資市場
上可能是見慣不怪。所以，上周五的股
市亦未見太大風浪，然而，投資者內心
情緒確也有影響。香港股市連月來受地
緣政治緊張影響，雖然企業業績屢見出
色，但恒指28,000點恍如銅牆鐵壁，屢
攻不破。股市好友大感無奈。惟股市在
27,500點確也有支持力，因此市場淡友
想大做「空手」也不得逞。雖然還是農
曆七月，可是股市場中人都無奈提早在
大嘆月餅「悶極」，每日上落市令人大
有高不成低不就之嘆。
影響股市升跌因素多元，隨政治局勢
影響之外，經濟起落包括利息升跌也是
關鍵因素之一。無論美國總統特朗普你
喜歡與否，甚至被稱為狂人，但他的言
行舉止着實影響世界經濟，特別是金融
市場。美國總統選舉之初，特朗普對聯
儲局主席耶倫的印象不是太好，幾乎暗
示會「炒她魷魚」，耶倫媽媽也在有意
無意之間暗示意興闌珊，不再連任。然
而，政治局勢複雜瞬息萬變，利益影響

複雜其中。有句俗語「政治一天也嫌
長」，看來與事實相符。轉瞬間，耶倫
任期快將完結，時移世易，詭異多變的
利益環境，看來事事不順境的特朗普，
有點形單隻影，政治力量備受考驗。
況且，耶倫被認為鴿派，近來美國政
治經濟兩方面都不利，是否加息的局勢
有利於鴿派，因而特朗普對鴿派看來印
象確有變。金融市場傳來陣陣對耶倫的
連任可能看高一線。不過，根據美國經
濟數據顯示，美國通脹上升對未來加息
與否有影響。九月美國宣佈縮表似成定
局，至於今年來是否還會加息呢？世界
各地對此看法一半一半。美國貨幣政策
對於世界依然牽一髮而動全身，有人甚
至認為或許會出現金融風暴也未可料。
是否危言聳聽，大家不妨思考一下。
回頭看看香港本身局勢。下月起新特
首林鄭月娥將提前宣佈施政報告，根據
她連日來的吹風，看來對香港房屋政策
有很大的論述，尤其如何幫助年輕一代
上車有新的計劃，以符合她競選時的承
諾。如此一來，對土地的供求，住房出
台的供應量多寡，看來是會有新的變
動。在香港經濟佔重要地位的房地產市
場將會是反應正面抑或受影響呢？有待
時間證明。
10月18日將是中共十九大會議開幕之
期，全國人民包括港澳同胞甚至是世界
各國都以此為焦點。

在銅鑼灣的電車站看板上，
看到宣傳內蒙古旅遊的資訊，

不禁回想起十多年前到內蒙古遊覽的點滴。
記憶中的第一個印象，是從呼和浩特前往包

頭的路程中，一直呈現在眼前的，是以前讀書
時背誦過的唐詩中的那座綿延不斷的陰山。王
昌齡的《出塞》：「秦時明月漢時關，萬里長
征人未還。但使龍城飛將在，不教胡馬度陰
山。」車行期間，心中除了暗誦着這首名詩之
外，還有南北朝時代的一首民歌《敕勒歌》：
「敕勒川，陰山下，天似穹廬，籠蓋四野。天
蒼蒼，野茫茫，風吹草低見牛羊。」
記憶中的第二個印象，是在鄂爾多斯的晚

上，迎來一輪皎潔的圓月，那圓月，在經過幾
小時後，還掛在原地不動似的，原來在鄂爾多
斯的月亮，升得很慢，幾乎是橫向移動的。既
然遇上圓月，便問問蒙古族的導遊，內蒙古是
怎樣過中秋節的。這才知道，原來蒙古族人是
不過中秋的，原因想來是傳說的明朝滅元，靠
的是利用月餅來傳遞訊息吧。可惜的是，生平
就這一次到過內蒙，再未有機會重遊，而且更
未曾到過東北部的興安嶺一帶，可以說未曾見
過真正的草原面貌，深以為憾。如今看到宣傳
海報，很想再遊，無奈工作繁忙，抽不出空。
還好最近商務印書館出版了一本好書：陳萬
雄著的《成吉思汗原鄉紀遊──另一種文明的
體驗》，是陳博士二十多年與內蒙古的因緣邂
逅結集，從書中可以體會內蒙古的歷史文化，
所以雖然暫時未能一睹呼倫貝爾草原的壯麗，
還可以到萬雄兄的書中神遊一番。

專欄不是每周寫一篇，
最不習慣是不能就新聞熱

點作一些意見表達。就像過去一周發生
的慘劇及一些令人悲憤的某些大學生的
惡行，大學民主牆公然容許貼滿違法的
「港獨」海報，男生滿口粗言穢語對待
同學，「粗口辱華」；教大民主牆出現
「恭喜」蔡若蓮喪子的離譜標語，不少
激進分子都拿事件人身攻擊蔡若蓮，言
行冷血，在傷口灑鹽，咒罵她及家人，
令人心寒；有人借機抨擊教育局。簡直
不是文明社會應有的，真的再一次損害
香港形象，又是全港人埋單。
事件引來的是一片譴責聲，在社交群
組看到不少人很理性的分析，才對香港
人的身份尚存一份尊嚴！教大校長張仁
良公開表達對事件感到憤慨難過內疚，
代表教大向蔡若蓮及其家人致歉。在孕
育社會人才的地方出現令人齒冷的言
論，校方作出最嚴厲譴責。令人覺得香
港高等教育仍有懂得教育的真正責任和
意義，有承擔的教育工作者。
而中大管理層強調校園是學習的地
方，不宜成為政治角力之所，希望讓同
學有一個安靜的學習環境。為何容許校
園被政棍利用，學生被政黨利用做違法
行為，明知宣揚「港獨」是違反基本
法，但校園仍拖拉一段時間，不像其他
大學立即清除？難道你們不會因被一班
大學未讀完的學生對一班有學術成就，
有管理行政權力的教授呼喝叫罵而感難
受嗎？學生進學校就是來受教育，明道
理，學生意見是要聽，但不是主導你

們，否則學校還需要老師和校長嗎？你
們做老師就要傳授知識，教他們做人處
世，指出他們的價值觀對錯。不是做老
好人，怕了他們，教不嚴師之惰呀！最
討厭人說什麼學生是持份者，那你去開
補習社好了。
蔡若蓮長子才二十五歲就結束生命，

對父母來講是很痛心的事，而且本來是
陽光少年，喜歡音樂及運動，去年參加
三項鐵人賽中的單車賽時遇上意外，頭
部受傷導致患抑鬱症。他的病不是教育制
度造成的，家人有情緒病對家長已經是一
種極大的壓力，從身邊一些患病的熟人的
情況就知道此病對家人帶來的負擔有多沉
重。受過高等教育的旁觀者，竟因為政治
理念不同就如此涼薄惡毒，由他們來詮
釋民主意義真是諷刺。有理能走天下，
手法如此低劣，可知你是幾無道理啦。
那些學生會會長經常多歪理，開口埋

口白色恐怖，扼殺學術自由言論自由。
教大學生會會長稱：「由於民主牆是學
生會管轄範圍，所以事件應由學生會處
理，……點解我哋已經清除標語，學生
會處理咗，校方仲要查閉路電視呢？」
吓，學生會權力大過學校？他們說了
算？校長需聽令學生會？
又指閉路電視截圖被公開，要校方向

決策公開片段者進行調查聆訊。有區議
員說是侵犯了私隱，實在無知可笑。要
調查清楚校園事件保安錄影帶一定避免
不了要被公開。媒體亦會千方百計取
得，目前通街天眼，各位要私隱就別在
公眾地方亂來。

學生會權力比學校還大？

「翻生光緒皇帝」張之
珏，因李居明大師的邀請回

港。導演恩師King Sir 50年前從美國帶回來
得獎舞台劇《小城風光》，將隱居了14年的
張之珏從新西蘭帶回香港，目的向80歲的恩
師致敬！妹妹張寶之就是這件事的最大功
臣，是由她說服哥哥回來執導這大型舞台
劇，她說不是為了什麼，是為了給兩年前去
世的母親一個交代，「因為當年哥哥張之琛
的不幸事故，你到新西蘭旅行一去不返，現
在你回來了，學生謝君豪、蘇玉華甚至你的
舊同學司棋姐（李司棋）都一呼百應的埋位
了，這就是哥哥你的號召力。」
實在張寶之說得一點也沒有錯，張之珏本

來就是我們第一代的台前幕後紅人，電影電
視舞台劇……甚至社會工作他都能夠獨當一
面，他更是King Sir的第一號入室弟子，當
年70年代King Sir籌備無綫電視進入彩色紀
元的大型電視劇《清宮殘夢》因他擁有滿洲
人的面形，將他由幕後拉到幕前夥拍正在走
紅的汪明荃（汪阿姐），結果光緒珍妃大受
歡迎，也奠下了二人的深厚友誼。
張之珏盛讚汪阿姐是個完美女人，家英哥

（羅家英）有福氣。話說今年年初他突然接
到汪阿姐長途電話，原來TVB將在年底為她
製作一個《汪明荃50周年專輯》，她努力找
尋自己歷年來的代表作，包括《清宮殘夢》

的珍妃片段，可惜電視台找不到存底，失望
之餘向張之珏求助，幸好他有一個錄影帶，
錄下了當年一個特輯由森森主持的《時光隧
道》，其中一段他和汪阿姐情深款款的對手
戲，以及另一節珍妃女扮男裝出外遊玩，被
李連英發現因而種下禍根的一場精彩演出，
結果輾轉送到汪阿姐手上並且採用了。
早前汪阿姐已將錄影帶送回，並細心地將

錄影帶轉換成DVD，留作老朋友日後備
用，還有一封親筆便條，字字情深。張之珏
笑言堂堂一個大台竟然找不到存底，汪阿姐
理應大興問罪之師，他希望年底專輯《女王
華麗五十年》播出之時，大家會知道那些片
段是由他這位小市民借出。
張之自信爆棚，從來沒有因為自己患上

過小兒麻痹症而感到自卑，他的右手拇指是
萎縮的，右手比左手短。當年他發高燒差點
半身不遂，幸好父親母親對他不離不棄找到
了名醫康復了，現在他是200%身體和心靈
是痊癒了，他當年已經在學校是風頭人物，
書法朗誦常常獲獎。不過，由始至今他從來
沒有利用「張之珏」這三個字去爭取更多。
談到少年志願，原來他早至幼稚園時已希

望成為鋼琴演奏家，可惜小兒麻痹症改變他
的生命，但人生太奇特了，他現在的伴侶就
是一位出色的鋼琴家，他每天都可以聽到不
同的樂章。他最難忘幾年前帶着伴侶回來見

媽媽的情景，「媽媽好開心拉着我們的手
說，我好鍾意見到你們喺埋一齊，你要錫佢！」
最近鄧達智（William）的結婚儀式他也有留
意到，「我和William認識超過半世紀，我當
然祝福他，任何人都可以做任何事，只要身邊
人家人都同意這是一件美好盛事已足夠，這非
傷天害理，他們沒有叫全部男人同男人結婚，
我沒有想過這件事，但，我想如果有人向我求
婚，他是男士，如果他鍾意我，我會考慮，因
為愛一個人有什麼真誠至美至此？」
我喜歡張之珏前輩，就是喜歡他這份自信

和坦誠，這也是來自鄧媽媽的大智慧，她是
復旦大學畢業生，她常掛在口邊，人生有三
大的「維他命 H」（Hope， Health and
Happiness），而前輩身患病痛依然積極人生
的能耐，我希望他能夠參與來屆的《能者舞
台非凡夜》與本地及海外展能藝術精英一起
同台演出，因為他的藝術細胞和中英文朗誦
水平是世界級的；不過
他堅持自己離不開新西
蘭的安全食品和清新空
氣，實在我們更加需要
他這股清流在香江！

張之珏積極人生改變命運
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■張之珏回港執導
舞台劇《小城風
光》。 作者提供


